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郑洁，1970年出生，1990年参

加工作，现任市文联主席、市无党

派人士联谊会会长。2012年任瑞

安市政协委员，2014 年荣获瑞安

市“先进政协委员”称号，2017年

当选瑞安市政协常委，2021 年荣

获瑞安市“最美政协人”称号。

人物名片

以身作则 诠释担当郑 洁

推进八美八化

共建美丽瑞安

■记者蔡玲玲

干练的短发，搭配黑色中式改

良旗袍。在瑞安各类画展、书法展

等开幕式上，总能看到一位细腻柔

情、沉稳笃定的女性——市文联主

席郑洁。作为市政协常委，她常常

奔走在调研的一线，或风尘仆仆带

队走访单位企业，或伏案在电脑前

撰写提案。

自2012年成为市政协委员以来，

郑洁积极参政议政，尽责履职，基本上

每年至少提交两篇提案。多年来，她的

多篇提案、建议被列入政协大会发言材

料，如《关于创建美丽庭院“小美”，扮靓

美丽乡村“大美”的建议》《关于加快抢

占永嘉学派研究制高点，构建我市文化

新高地的建议》等；由她主笔的《关于有

效解决天井垟排涝问题，助力天井垟田

园综合体的建议》被选为大会正式发

言，并列入2020年市政协重点督办建

议；《建议构筑在线教育统一监管体系，

防止在线教育野蛮生长》被省政协采

用，并获得省政协主席批示。

2018年的夏天，她利用“千名干部

助千企”的机会，走访了陶山的铸造行

业，发现该行业由于无法获得加工处理

下脚料不锈钢的增值税发票抵扣，导致

生产成本增加，在与其他县（市）的行业

竞争中处于

不利地位。

针 对 企

业的困境，郑

洁深思熟虑

后认为，垃圾

分类工作中

很重要的一

环，就是对再

生资源回收利用行业的扶持，让该行业

“有利可图”，通过对全社会资源的回收

利用，实现垃圾“减量化、资源化、无害

化”。多番调研后，2019年她撰写了

《关于扶持我市再生资源回收利用行

业，推动我市循环经济高质量发展的建

议》，围绕我市再生资源回收行业现状，

提出了针对性的建议。2019年7月，市

政府召开会议，出台会议纪要，对我市

范围内规上铸造企业并设立再生资源

回收利用贸易公司的，实行税收返还政

策。

曾在海洋与渔业部门工作了十多

年，郑洁深知生态环境保护的重要性。

因此，她参与的提案中，不少关注点聚

焦在“环保”上。她策划了《关于加大红

树林种植力度，改善浅海生态环境的建

议》，对《关于家装违规现象加强监管的

建议》提出了自己的想法，要盯紧“食品

安全”、“垃圾分类”等话题。“有时候，不

一定是亲自去写提案，但我必定是提案

背后的推动者、最终提案的把关者。”郑

洁形容自己是“站”在提案“背后”默默

付出的人。

作为市无党派人士联谊会会长，郑

洁怀着一颗公益心投身社会服务，策划

了“共栽同心树 同筑爱心林”“快乐足

球、放飞梦想”“欢乐六一爱飞翔”“云江

暖心亭”等爱心品牌栏目；在2020年初

新冠肺炎疫情的阻击战中，她第一时间

号召会员行动起来，积极投身战疫，带

领会员捐款捐物总额达87万余元，并

以市文联主席的身份发动全市文艺工

作者以音乐、美术、摄影、书法等形式，

积极创作抗疫作品。

尽管身份很多、工作很忙，郑洁表

示，今后仍要一如既往地履行委员职

能，继续关注环保问题，以一己之力推

动群策之力，共同打造“青春都市·幸福

瑞安”。

本报讯（记者 李心如）近日，安阳

实验小学“亲青帮·青少年事务社工站”

正式签约启动。据悉，这是全省首家常

态化入驻运营的试点项目，由团市委、

市检察院牵头，与温州市黑眼睛社工服

务中心合作推出。

全天候驻点服务

青少年身心健康发展是全社会关

注和热议的焦点，新修订的《未成年人

保护法》于6月1日起正式实施，此外近

日教育部发布《未成年人学校保护规定

（征求意见稿）》，两者都提及鼓励学校

引入社工机构专业力量，为学生提供专

业化指导和服务。

驻校社工，指的是长期在学校工作

的专业社会工作者，驻校社工站以学校

为根基、深入学校发展，以学生、教师、

学校，甚至还有家长的需求为主体，利

用社工的独特身份，协调校内外资源

（包括社会资源），以第三方身份进行多

向沟通，对学生和教师、家长予以专业

帮助。

此次安阳实验小学社工站作为全

省首家常态化入驻运营的试点，其创新

性即在于做到了专业社工机构的社工

人员常驻学校，不同于其他以周或月为

单位入校开展阶段性活动。该社工站

由温州市黑眼睛社工服务中心设立，周

一至周五全天候（即学生上学，社工在

岗）的驻点方式，深入学生校园生活。

社工助力德育教育

“有些人一辈子都在为不幸的童年

买单，我们希望孩子们的童年都是幸福

的。”安阳实验小学副校长胡新国说，

“驻校社工站的成立，能够有效整合家

庭、学校和社会的资源，有效预防校园

欺凌事件的发生，有效减轻孩子们的压

力。”

据了解，该社工站此前已经在安阳

实验小学试行了近两个月，团课辅导了

300多人次，接到了5个个案 ，并做了

27次个案辅导。

黑眼睛社会工作服务中心理事长

梁锋介绍，这是我市第一次有学校尝试

引入专业的社会力量，常态化参与学校

德育方面的教育工作。而“黑眼睛”派

驻的驻校社工站社工都是社会工作相

关专业毕业，并且持社工证上岗。

“我们希望通过在安阳实验小学的

试点，探索出符合本地的驻校社工服务

模式，形成服务常态化、制度化，并推动

我市实现‘一校一社工’的愿景。”梁锋

说。

维护好青少年权益

团市委副书记宋家斌表示，仅靠家

长、老师、心理辅导员等力量，难以对在

校青少年群体进行深入持久的关注和

贴心的服务，要解决好这些问题，需要

有专业的社工介入，需要有专业的人来

做专业的事。

据了解，近年来，在与市检察院的

紧密协作下，团市委认真履行维护青少

年合法权益这一主职主责，依托“亲青

帮”品牌载体，在未成年人保护和预防

未成年人违法犯罪等领域取得一定成

果。目前，我市已整合12家涵盖律政、

社工、心理等青少年事务机构成立“亲

青帮”帮帮团，聘请125名律师、社工、

心理咨询师担任“亲青帮”专家团。

本报讯（通讯员 芮萱 记者 黄君君）“一拖

就是几年”“一拖就是几百户”……说的就是

延时交房、逾期办理产权过户的商品房买卖

纠纷。这类案件往往纠纷主体多，积怨久、矛

盾深，社会关注度高。

近日，市法院裁定受理瑞安团团房开公

司（化名）破产清算案件。通过前期快审快结

一起商品房买卖合同纠纷案件，后期对接摸

排公司经营情况、引导申请破产，为其他231

户业主开通直接向房开公司申报债权的绿色

通道。

2015年，市民叶先生与该房开公司签订

了商品房买卖合同，出资69万余元购买了一

套小户型商品房。房开公司承诺于2017年

12月30日前交房，于2018年6月30日前交

付土地、房屋产权证书。然而按期交房后，一

直到2019年8月1日，该公司才为叶先生办

理产权证书。

2020年10月，叶先生将房开公司诉至市

法院，要求支付逾期办证违约金27428.73元。

没想到这一诉竟似打开了泄洪闸门，此

后6个月，法院陆续收到231件诉请该房开公

司赔偿逾期办证违约金的案件，违约金总额

高达1099万元。原来，和叶先生一样，这些业

主也购买了该房开公司推出的商品房却未在

约定时间内收到权属证书。

法院经初步审查发现，这批案件事实清

楚，证据明确，但是由于房开公司长时间拖延

办证，也未履行因此产生的违约金支付义务，

业主们情绪激动。但若受理案件逐一审理、

执行，每位申请人都要来法院参与诉讼、庭审

等程序，不仅要耗费申请人的精力，还要增加

房开公司的诉讼费、执行费负担。为此，市法

院选取具有典型意义的叶先生案件作为示范

诉讼案件，加快审执节奏，确立系列案件裁判

规则。

2021年1月，法院经审理认为，双方签订

商品房买卖合同合法有效，合同明确约定双

方权利义务与违约责任，被告逾期办理不动

产权属证书，已属违约。被告辩称“有关职能

部门扣罚小区房屋的不动产权证”，但未提供

证据证明，法院不予采信。故判决被告支付

原告逾期办证违约金27421.82元。

被告团团公司不服一审判决，向温州中

院提起上诉。3月11日，温州中院裁定驳回

上诉，维持原判。

3月22日，叶先生案件进入执行阶段，市

法院排摸公司经营状况，发现其目前财产已

资不抵债，明显缺乏清偿能力，且仍有潜在的

数百户业主将欲起诉。

为妥善化解纠纷，市法院组织叶先生、团

团公司召开专题协调会，分析研判案情及利

弊，征得叶先生同意，将案件转入破产程序。

有了第一个案件的良好基础，市法院积

极做好其他231位申请人的思想工作，及时引

导业主们直接申报债权，充分保障其各项权

利的行使。目前，已有100多户业主申报债

权。

本报讯（记者 黄君君）行车至瑞枫公路

潘岱段，一路坦途，公路两侧景色宜人，草

坪、灌木、乔木等高度不同的植物相间种植，

富有层次感；潘岱街道山南村，房前屋后整洁

干净，原先的一块块杂草地变成精致小“盆

景”……

对景点再提升成就精致美，对薄弱点再

整治打造特色美，去年以来，该街道深化开展

八美八化工作，通过连片整治提升，努力打造

宜居环境，提升居民幸福感。

潘岱街道环境基础较差，以往八美八化

工作以点位整治为主，“发现（督办）一处，整

治一处”。“这种被动的方式，不仅整治不彻

底，容易反弹，还带来了‘整治疲劳’，陷入恶

性循环。”该街道宣传委员陈永亮说。

从2020年9月起，我市重点推进连片整

治成块提升工作，该街道化被动为主动，结合

区域特色和点位整治中摸索出的规律，积极

谋划，开展连片整治提升工作。

此后，该街道多次召开环境整治会议，按

照精细化要求，划分责任区域，践行纵向到

底、横向到边、区域化联动、网格化管理的环

境整治新机制。

在整治中，该街道大力推进“一拆二清三

治”工作，纵深推进瑞枫公路沿线、铁路沿线

以及文旅精品线全域美丽建设。

按照因地制宜、一点一策的原则，该街道

确定治理措施，重拳出击整治“脏乱差”，同

时补齐农村生态短板，围绕“立面改造、绿化

提升、景观节点打造”等方面开展特色整治。

其中，瑞枫公路沿线以绿化提升为主，以绿化

品质提升提高潘岱“门面”形象；铁路沿线以

立面改造为主，同时全面清理问题点位，平整

场地；文旅精品线则是依托乡村振兴项目，开

展全域美丽提升。

“以前垃圾乱倒，环境脏乱差，给人印象

很不好，现在变成公园了，常常有居民饭后带

孩子来散步。”居民徐建敏指的是家附近的后

岸公园。这里原先是一大片违章厂房，违建

拆除后，垃圾成堆，周边居民反映强烈，去年

街道着手清运垃圾，启动公园建设，如今的后

岸公园成为周边居民休闲的好去处。

同样欣喜于身边环境变化的还有山南村

村民黄叶度。“外立面改造后，村面貌焕然一

新，现在绿化工程又马不停蹄地进行，乱点逐

渐变亮点了。”他说。

通过连片整治，近段时间来，潘岱街道整

体环境明显提升。从“一时美”“一处美”到

“持久美”“处处美”，还需要建立常态化管理

机制，目前，该街道已将环境综合整治工作纳

入绩效考核，落实常态化督查机制。

全省首家！周一至周五社工全天候驻校

“亲青帮·青少年事务社工站”项目启动

从被动整治到主动提升

潘岱街道着力开展八美八化连片整治

逾期办理产权证

一业主告赢房开公司

后岸公园

志愿者参与整治工作

扫一扫，看视频


